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方案和协调委员会 

第五十七届会议 

2017 年 6 月 5 日至 30 日 

议程项目 7 

通过委员会第五十七届会议报告 

  报告草稿 

报告员：罗德里戈·奥塔维奥·彭特亚多·莫赖斯先生(巴西) 

增编 

  方案问题：评价 
(项目 3 (b)) 

  内部监督事务厅关于秘书长办公厅工作评价的报告 

1. 在 2017 年 6 月 6 日第 5 次会议上，委员会审议了内部监督事务厅关于秘书

长办公厅工作评价的报告(E/AC.51/2017/7)。 

2. 主管内部监督事务副秘书长介绍了报告，并与监督厅代表和秘书长办公厅代

表一起回答了在委员会审议报告过程中提出的问题。 

讨论情况 

3. 各代表团表示高度赞赏监督厅的报告，许多代表团尤其赞赏报告的实用性和

提交时间，特别是在秘书长上任之前就与候任秘书长过渡班子分享了评价结果。

各代表团询问，监督厅今后是否会继续采取秘书长办公厅工作评价报告提交时间

方面的良好做法，是否及何时会对秘书长办公厅进行后续评价。各代表团还对秘

书长办公厅按照评价结果进行的改变表示赞赏，并指出必须建立各种结构，确保

秘书长办公厅投入运作，应对新出现的优先事项。一个代表团认为，秘书长办公

厅应该做到工作透明，并就当前的改革举措提供必要信息。另一代表团建议，作

为一个良好做法，考虑由监督厅在秘书长任期结束时开展评价工作。 
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4. 一些代表团对监督厅报告指出秘书长办公厅战略思考和政策规划时间不足

表示关切，并要求说明秘书长办公厅为克服时间不足而采取的具体措施。有代表

团要求澄清报告第 34 段中提出长期以来秘书长办公厅的长期规划能力有所下降

的问题，并专门说明现任秘书长班子为解决能力问题正在采取的措施。 

5. 一些代表团重点强调监督厅报告第 39 段，要求作出解释，正在采取何种行

动解决秘书长办公厅缺乏一个综合全系统分析的单位以发现新问题和潜在危机

并就“冻结危机”采取后续行动的问题。所谓“冻结危机”是指媒体不再重点关

注而对于冲突预防依然十分重要的危机。 

6. 一些代表团要求说明秘书长办公厅为决策提供了何种支持，特别是监督厅报

告第 40 至 47 段评论所涉方面。有代表团要求说明可能采取的改进措施。一些代

表团要求说明新成立的执行委员会是否可以吸收政策委员会、管理委员会和高级

行动小组的工作。有代表团要求说明，这些委员会如果继续运作，将如何互动协

作以避免工作重复。一些代表团问及新任秘书长采用的新的决策机构以及执行委

员会和管理委员会的相对作用。还有代表要求澄清秘书长办公厅主管战略协调的

助理秘书长和高级政策顾问这两个新设高级职位的区别。 

7. 关于该报告第 48 至 50 段，一些代表团要求说明采取了哪些具体措施，以免

常务副秘书长和办公厅主任的职能和责任像过去一样出现重叠。 

8. 关于办公厅活动的时间管理问题，一个代表团表示关切的是，为整个组织提

供指导的时间不足，强调“向联合国系统发出适当的脉搏信号，使之保持活力”

非常重要，例如办公厅应在开展工作和聘用办公室工作人员时采用新的办法。若

干代表团支持为了打破办公厅内各自为政的情况而正在开展的努力，并支持需要

在广大联合国系统解决这一问题。各代表团还重申了办公厅在指导实务部门工作

和避免其重复工作方面的作用，强调保持透明和有效利用人力资源非常重要。 

9. 有代表团认为，尽管采取了很多特别举措，但在制定一些举措时没有与会员

国进行互动。一个代表团提到了有关《人权先行倡议》(报告第 51 段)的问题，强

调尽管政府间机构没有提供任何授权，但财政资源却继续用于该倡议。该代表团

要求说明执行该倡议的单位状况，例如询问该单位是否仍由 D-1 员额领导，以及

该职位是否仍在办公厅内。该代表团还指出，该倡议由自愿捐款供资，因此不受

大会第五委员会审查。 

10. 一些代表团对预算外资源与经常预算资源的相对水平表示关切，询问办公厅

为何依赖预算外资金。有代表团特别指出，办公厅的分析和规划能力目前由预算

外资金供资，考虑到监督厅报告中强调的战略思维和政策规划问题，有代表团要

求说明今后的拟议预算是否会请拨资源。 

11. 一些代表团表示关切的是，在办公厅内，相比法治股以及政治、维和、人道

主义和人权股，分配给经济、社会和发展事务股的工作人员资源不平衡。有代表

团回顾本组织正在努力制定新的发展议程，并要求说明正在采取哪些措施消除此

类不平衡。 
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12. 关于第 29 段强调的办公厅有些服务进程效率低下，一些代表团质疑了“出

访团长”轮换制度，这一制度下实务官员通常要花 3 至 4 周作出详细的旅行规划，

包括有关日程表的实务工作以及履行后勤和礼宾职能，特别质疑监督厅的报告为

何没有提出建议以解决这一问题。关于礼宾职能，一个代表团指出，应由训练有

素的专业人员履行该职能。 

13. 对于委员会是否应在监督厅所提建议以外，向办公厅提出自己的建议，各代

表团意见不一。一个代表团认为，委员会的建议应着眼未来，避免重复过去的错

误，这将有助于办公厅提高成效。一个代表团指出，它还是不认同委员会应提出

正式建议的观点。值得注意的是，该代表团认为，委员会应发出信息鼓励改革，

但认为委员会不应采取进一步措施。 

14. 一些代表团重申，秘书长办公厅采取的所有举措都应与政府间任务保持一致。 

结论和建议 

15. 委员会注意到了内部监督事务厅关于对秘书长办公厅的评价的报告。 

 

 
 


